
◆三条集会所【平成３０年４月２３日（月）　参加者数２１人】

★調査結果等補足説明については，当日発言内容と区別するため【→朱字】で表示しています。
★完了事項については，【→青字】で表示しています。
★いただいたご意見等はそのまま記載していますので，実際の状況等と異なるものもあります。

№ 質　　問　　・　　意　　見　　等 回　　　　　　　　　答　　　　　　　　　等

1
「有害鳥獣対策」の対象にカラスは入っているか。月曜日と木曜日の生ごみの日にカラスが来て
よく散らかっているので対策を考えてほしい。町外からごみを持参する人もいる。

カラスは保護動物であり有害鳥獣対策の対象ではありません。個体数を減らすにはごみの適切
な管理が有効です。対策として，全戸配布のパンフレットを平成28年度と29年度に発行しました。
地域で独自の工夫をされているところもあります。

2
自治会として2年に1回防災訓練を行っているが，活動に対し補助してほしい。また，雪まつり防災
の時は，約650人が参加するので通常より費用がかかる。市で別途予算を組んでほしい。

地域の防災活動には上限2万円の補助制度があるので申請をお願いします。また，複数地域に
またがる訓練で，参加者が多数であることから多額の費用がかかる場合については，研究しま
す。

3
自治会活動の役員が高齢化しており，会員数も減少している。そのため，自治会費での運営も厳
しくなっており，保険等の費用を市が負担してほしい。また，市内在住の職員に自治会活動に参
加してもらい，顔の見える関係を構築できたら災害時の支援もスムーズになると思う。

長年のテーマということもあり，さらに真剣に考えたいと思います。全国的に様々な例があると思う
ので，研究します。

4
芦屋市内では民泊は禁止なのか。近隣で民泊が行われているとなれば，市の相談窓口はどこ
か。

6月施行の住宅宿泊基本法に基づく届出制の民泊は市内全域で禁止になりました。従来の旅館
業法に基づく許可を得た施設は運営可能ですが，非常に厳しいハードルがあります。民泊対応と
しての市の窓口はありませんが，ごみ出しトラブルであれば環境課など，ご相談内容に応じた窓
口にお問い合わせください。県や警察と連携して，対応していきたいと思います。民泊の疑いが
ある場合は管轄である県の保健所や市にご相談ください。

5 阪急芦屋川駅前のバス停に鉄筋の屋根を設置すれば雨の日でも通行しやすいのではないか。 ご意見として承ります。

6
山手中学校の美しい桜が工事に伴いたくさん切られてしまった。植栽計画も決まっているとは思う
が，今後は山手地区の特色を活かし緑豊かな学校に戻していってほしい。

分かりました。目先だけを見据えた植栽計画にはせず，専門家の意見を聞いたり，植栽の間隔も
十分に空けるなどの配慮をしていきます。現在も芦屋山手Greenねっとの皆さまにご協力いただき
感謝しています。
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7
国道43号線の打出交差点南側にイチョウの木があるが，落葉樹のため，葉が落ちた後は見栄え
が悪い。葉も落ちて掃除が大変なため，常緑樹に変更してはどうか。

それぞれ大きな道はシンボリックな木で統一されており今すぐ変えることはできません。木を切るこ
とに対する反対のご意見もあると思うので，十分検討したいと思います。

8
南宮町のコーヨーの駐車場前にある横断歩道のペンキが薄くなっているので塗り直してほしい。
また，信号のない横断歩道で歩行者とぶつかった車の運転手は厳罰にしてほしい。

警察等と連携しながら安全なまちを目指していきたいと思います。

9 税金がかかるため議員の人数を減らしてほしい。
以前は30人でしたが今は21人に減りました。議員の皆さまは税金以上にお仕事をされていると思
います。

10 市の貯金が40億円しかないとのことだが，突発的な事項が起きた場合対応できるのか。 震災時にも一定の基金があったことで乗り越えられました。バランスを取りながら進めていきます。

11 配布資料に記載がないが，高齢者への施策は行っていないのか。
資料には今年度からの新たな取組を主として掲載しています。既存の高齢者への施策には，現
在も非常に力を入れています。

12
玄米菜食は優れていると思う。市民の健康増進について，このような視点も含め市独自の目新し
い取組を行ってほしい。

ご意見として承ります。

13
月若町に防犯カメラの設置をお願いしたい。花の盗難，事故が起きた場合の原因究明，交通事
故の抑制にも役立つと思う。建設総務課や公園緑地課にも相談したが予算面で難しいと言われ
ている。

分かりました。

→地域の方のご意見を参考にしながら，市が必要と判断する箇所に防犯カメラを設置します。
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14
委員会や審議会の構成メンバーに市民枠を増やしてほしい。選出方法も，作文の評価によるの
は問題だと思う。

パブリックコメント制度や任期の上限等の設定により，できるだけ多くの方に参画いただけるよう取
組を進めています。また，一定の見識をお持ちの方に委員になっていただきたいと考えているた
め，作文により選考させていただいていることをご理解ください。

15
集会所トークの配布資料に昨年度分の発言や対応を掲載してはどうか。各施策に対する意見や
対応経過が，年度をまたぐとわかりづらい。

広報あしややホームページに，いただいたご意見と市の回答を掲載していますのでご覧くださ
い。

16
三条町は非常に道路が狭く行き止まりも多い。山麓線を西に延伸して芦屋川を渡るような道路を
通してほしい。

都市計画道路として考えた場合，山手線なら可能性があると考えています。今年度，未着手や将
来の見通しが立っていない都市計画道路について研究したいと考えています。

17
山手中学校のグラウンドが狭くなっている。テニスコートも１面しかなく，練習時に他市へ行ってい
る。体育協会が管理運営している市内のテニスコートにマイクロバスで移動することはできないの
か。

今年度，タクシーの補助を行っています。

18
他地区から山手中学校に部活の試合等で来る場合，自転車を使わないように徹底してほしい。
事故等の危険がある。

→他校では使用を許可しているところもあり，禁止することは難しいですが，部活動の試合等で山
手中学校に行く場合は，安全に十分留意するよう指導を徹底していきます。

19
子ども会の役員の負担が大きく，なり手がいないため，休会や閉会している地区もあるので支援を
してほしい。

入会促進や活動の活性化について，担当課で検討を進めます。

→子ども会の行事や活動について，適宜ＳＮＳや広報等を通じ発信します。


